

Tariftabelle (Januar 2026, Angaben ohne Gewähr)

ab/seit	Tarifgruppe	Tarif in € (100%)				Tarif in € (80%) ggf. angepasst an Mindestausbildungsvergütung			
		1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
01.01.2025	Architekten- / Ingenieurbüros (unverb. Empfehlung BV)	840,00	1.038,00	1.234,00	0,00	724,00	854,00	987,20	0,00
01.01.2023	Bank	1.150,00	1.220,00	1.300,00	0,00	920,00	976,00	1.040,00	0,00
01.04.2026	Bau gewerblich	1.122,00	1.351,00	1.610,00	1.714,00	897,60	1.080,80	1.288,00	1.371,20
01.04.2026	Bau kaufmännisch	1.122,00	1.247,00	1.507,00	0,00	897,60	997,60	1.205,60	0,00
01.07.2024	Beton & Fertigteilindustrie (gewerblich u. kaufmännisch)	875,00	956,00	1.084,00	1.167,00	724,00	854,00	977,00	1.014,00
01.06.2023	Brauereien (kfm./gew.) (Empfehlung)	1.082,00	1.170,00	1.290,00	1.375,00	865,60	936,00	1.032,00	1.100,00
01.01.2022	Braunkohlebergbau	943,91	1.012,34	1.080,78	1.149,20	755,13	854,00	977,00	1.014,00
01.07.2024	Brot- u. Backwarenindustrie	1.233,00	1.321,00	1.452,00	1.583,00	986,40	1.056,80	1.161,60	1.266,40
01.06.2024	Buchhandel	701,00	737,00	773,00	819,00	724,00	854,00	977,00	1.014,00
01.04.2025	chemische Industrie	1.192,00	1.254,00	1.279,00	1.344,00	953,60	1.003,20	1.023,20	1.075,20
01.02.2025	Dienstleistung - IT Branche	1.205,59	1.258,65	1.337,47	1.440,99	964,47	1.006,92	1.069,98	1.152,79
01.07.2025	Dienstleistung - Telekommunikationsbranche	1.221,00	1.334,00	1.442,00	0,00	976,80	1.067,20	1.153,60	0,00
01.07.2025	Druckindustrie	1.151,00	1.209,39	1.266,84	1.324,29	920,80	967,51	1.013,47	1.059,43
01.09.2025	Einzelhandel	1.050,00	1.160,00	1.290,00	0,00	840,00	928,00	1.032,00	0,00
01.09.2025	EH bis zu 25 Beschäftigte (4%)	1.008,00	1.113,60	1.238,40	0,00	806,40	890,88	990,72	0,00
01.09.2025	EH bis zu 15 Beschäftigte (6%)	987,00	1.090,40	1.212,60	0,00	789,60	872,32	977,00	0,00
01.09.2025	EH bis zu 5 Beschäftigte (8%)	966,00	1.067,20	1.186,80	0,00	772,80	854,00	977,00	0,00
01.09.2012	EH / Konsum	547,00	591,00	690,00	0,00	724,00	854,00	977,00	0,00
01.01.2025	Eisen / Stahlindustrie	1.101,00	1.156,00	1.239,00	1.345,00	880,80	924,80	991,20	1.076,00
01.11.2024	Energie & Versorgung	1.245,00	1.325,00	1.405,00	1.485,00	996,00	1.060,00	1.124,00	1.188,00
01.11.2023	Entsorgungswirtschaft	1.075,83	1.119,58	1.192,50	1.255,32	860,66	895,66	977,00	1.014,00
01.01.2019	Ernährungswirtschaft	690,00	750,00	805,00	0,00	724,00	854,00	977,00	0,00
01.01.2019	Ernährungswirtschaft/Getränke	725,00	785,00	845,00	0,00	724,00	854,00	977,00	0,00
01.01.2025	Feinkeramische Industrie	1.181,66	1.234,03	1.279,42	1.324,13	945,33	987,22	1.023,54	1.059,30
01.04.2026	Feuerungstechnisches Gewerbe	1.122,00	1.351,00	1.610,00	0,00	897,60	1.080,80	1.288,00	1.014,00
01.07.2025	Florist	585,00	691,00	790,00	0,00	724,00	854,00	977,00	0,00
01.07.2024	Garten/Landschaft/Sportplatz (3 J.)	1.060,00	1.180,00	1.290,00	0,00	848,00	944,00	1.032,00	0,00
01.07.2024	Garten/Landschaft/Sportplatz (2 J.)	1.060,00	1.290,00	0,00	0,00	848,00	1.032,00	977,00	0,00
01.08.2025	Gastgewerbe / DEHOGA	1.050,00	1.150,00	1.250,00	0,00	840,00	920,00	1.000,00	0,00
01.10.2023	Gerüstbau	1.050,00	1.245,00	1.515,00	0,00	840,00	996,00	1.212,00	0,00
01.06.2024	Glasindustrie	1.020,00	1.070,00	1.170,00	1.240,00	816,00	856,00	977,00	1.014,00
01.08.2025	Groß- u. Außenhandel	1.163,52	1.232,32	1.276,00	0,00	930,82	985,86	1.020,80	0,00
01.09.2025	Holz- / Kunststoffindustrie	1.045,00	1.140,00	1.240,00	1.270,00	836,00	912,00	992,00	1.016,00

01.07.2025	KfZ-Gewerbe 37h (Tarif)	1.050,00	1.090,00	1.130,00	1.185,00	840,00	872,00	977,00	1.014,00
01.07.2025	KfZ-Gewerbe 38h					862,70	895,57	977,00	1.014,00
01.07.2025	KfZ-Gewerbe 39h					885,41	919,14	977,00	1.014,00
01.07.2025	KfZ-Gewerbe 40h					908,11	942,70	977,00	1.024,86
01.01.2025	Land-/ Forstwirtschaft	906,00	998,00	1.078,00	0,00	724,80	854,00	977,00	0,00
01.01.2025	Metall/Elektro	1.233,00	1.298,00	1.394,00	1.459,00	986,40	1.038,40	1.115,20	1.167,20
01.09.2025	Milchwirtschaft	1.317,83	1.413,40	1.561,42	1.647,80	1.054,26	1.130,72	1.249,14	1.318,24
01.01.2026	Mindestausbildungsvergütung (rechtl. Hinweise beachten)					724,00	854,00	977,00	1.014,00
01.03.2024	Öffentlicher Dienst TvöD kommunale AV	1.218,26	1.268,20	1.314,02	1.377,59	974,61	1.014,56	1.051,22	1.102,07
01.04.2025	Öffentlicher Dienst TvöD	1.293,26	1.343,20	1.389,02	1.452,59	1.034,61	1.074,56	1.111,22	1.162,07
01.12.2024	Papier, Pappe & Kunststoff verarbeitende Industrie	1.140,00	1.220,00	1.310,00	1.350,00	912,00	976,00	1.048,00	1.080,00
01.10.2018	Reisebüro	797,00	908,00	1.052,00	0,00	724,00	854,00	977,00	0,00
01.12.2023	Systemgastronomie	983,00	1.098,00	1.226,00	0,00	786,40	878,40	980,80	0,00
01.08.2025	Textilindustrie	1.100,00	1.170,00	1.250,00	1.350,00	880,00	936,00	1.000,00	1.080,00
01.01.2024	Verkehr / Spedition/Güterverkehr	966,07	1.096,62	1.227,17	0,00	772,86	877,30	981,74	0,00
01.01.2025	Verkehr / Logistik	1.020,09	1.157,94	1.295,79	0,00	816,07	926,35	1.036,63	0,00
01.01.2022	Verkehr / Omnibus	637,22	701,50	765,27	829,05	724,00	854,00	977,00	1.014,00
01.04.2021	Verlage	863,00	921,00	990,00	0,00	724,00	854,00	977,00	0,00
01.09.2024	Versicherung	1.205,00	1.282,00	1.370,00	0,00	964,00	1.025,60	1.096,00	0,00
01.05.2020	Versicherungsvermittler	755,00	844,00	928,00	0,00	724,00	854,00	977,00	0,00
01.01.2025	Wach- u. Sicherheitsgewerbe	1.025,00	1.125,00	1.225,00	0,00	820,00	900,00	980,00	0,00
01.02.2025	Wohnungswirtschaft	1.170,00	1.280,00	1.390,00	0,00	936,00	1.024,00	1.112,00	0,00
01.08.2022	Zeitarbeit/Personaldienstleistungen (Empfehlung Bundesverband)	908,00	995,00	1.098,00	0,00	726,40	854,00	977,00	0,00
01.09.2023	Zement/Dämmstoffindustrie	1.015,00	1.095,00	1.165,00	1.245,00	812,00	876,00	977,00	1.014,00
01.01.2025	Ziegelindustrie	960,00	1.100,00	1.200,00	1.280,00	768,00	880,00	977,00	1.024,00

01.01.2024 **Empfehlung** Steuerberaterkammer

1150

1250

1350

01.01.2026 **Empfehlung** Fitnessstudio's (Mindestausbildungsvergütung)

724

854

977